

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José lunes 30 de Octubre de 1905

NÚMERO 1176



JARDINERIA "LA FLOR"



DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

La fabricación de una buena Emulsión de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente contruidos que los boticarios no poseen.

Una mala emulsión produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, imposibilitando la nutrición y retardando la cura.



EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba Pochote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existon cis de tabloncillo y tablilla que vengo muy barato. También soletas, cade nillas y gigantones ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas corta da á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de má quinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á Precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchon.

CAL DE CONCHA.

En mi Funeraria sita en la Plaza de Ganado, vendo cal por un yor á precios sin competencia. Se mandará á domicilio en esta ciudad, avisando anticipadamente.

ENRIQUE AZOFEIFA.

El Triunfo del Mérito.

Todo el que tenga que comprar un frasco de emulsión de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ú oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó niqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido recetada universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, las enfermedades del pecho en general, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las afecciones que dependen de la debilidad orgánica.

La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder ingerir y digerir los alimentos ordinarios.

Tratándose de la salud ningún medicamento es caro, si es bueno. Hay razón sobrada para que la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" cueste unos centavos más que las emulsiones de pacotilla. Con ella los enfermos sanan pronto. Con ella no hay engaño.

SCOTT & BOWNE, Químicos - NUEVA YORK.

ME VENDEN POR HERMOSA

Donde los Sres CHAVES y LUTZ me encontraréis

En EL ACORAZADO de BERTHEAU Y C^o, os informarán. Esta acreditada fábrica de calzado también vende las

famosas máquinas de SINGER

Haced una visita á la casa de Bertheau y C^o y os convenceréis



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasiones más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ú oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ú otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ú orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la Isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35-Habana, Cuba, "El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomados. Por wrote as recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella, alcanzarán una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.- Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde -y Buffalo á quien nos escriba solicitando.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente, sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

El país tranquilo

Ya pasó la campaña electoral. Fué una campaña agitada, no tanto que se pueda decir que el país no sabe ser libre, lo bastante para poder decir que los corazones costarricenses palpitan con violencia cuando de los intereses de la República se trata.

Este es un país de burgueses, porque aquí donde todo el mundo tiene un honesto *modus vivendi*, casi no hay quien no sea burgués, más ó menos burgués.

Durante algunos meses, este país de labradores, donde por fortuna casi todo el mundo tiene su campo de cultivo,—y ojalá que todos lo tengan siempre,—estuvo excitado, emocionado, pendiente del resultado de aquel debate político.

Los periódicos se multiplicaron, las hojas sueltas circularon á montones, las plazas públicas se vieron invadidas por las tribunas, los oradores se improvisaron, las pasiones buenas ó malas tuvieron amplia expansión, y en definitiva, después de ese largo proceso, el país habló, falló y su sentencia es de todos conocida.

A los demócratas del mundo entero les gustan esas periódicas excitaciones de renovación de los poderes de las sociedades. Esas excitaciones en los países nuevos, cuando las corrientes de los partidos no están prudentemente dirigidas, pueden ocasionar disturbios sensibles, cuando hay disciplina no pasan de ser torneos, más ó menos apasionados, útiles porque recuerdan á todos y á cada uno la solidaridad social, porque son educativos. La vida republicana sólo se aprende viviéndola y las democracias son la vida de todos en el gobierno. Esos torneos tienen de grande que enseñan, son una gimnástica en todo sentido útil.

Debemos interesarnos porque nuestros debates electorales sean cada vez más tranquilos, porque

las zanjas de división entre las opiniones sean cada vez menos hondas, menos personalistas. Así la vida económica del país sufre menos.

A este propósito tampoco estamos de acuerdo con los pesimistas que hallan demasiado exagerada la importancia que damos á nuestras discusiones electorales y demasiado el trastorno económico del país con ellas. Basta dar una ojeada á la prensa de los Estados Unidos en los días de sus gestiones electorales para convencernos de que nuestro atraso en la materia no es tanto. Basta estar un poco impuesto del movimiento bursátil general americano para convencerse de que el período electoral allá paraliza muchas transacciones y que muchos negocios,—sobre todo allí donde tan gran papel juega el dinero en las campañas electorales, y en la política toda—permanecen en expectativa hasta tanto no se decidan las luchas electorales.

Este país nuestro es admirable, deben confesarlo propios y extraños, apto para vivir las fórmulas más democráticas del mundo.

Aquí no pueden vivir los machetones, nuestro suelo sólo es propio para el derecho. Aquí consideramos como una insensatez toda aventura contra el gobernante ó contra el país cuando es la ley y el derecho la vida que están viviendo.

Ya pasaron para Costa Rica los días en que podían levantarse gobiernos de hecho. Hoy no hay más cabida que para el derecho.

El Gobierno del señor Esquivel que dentro de cinco meses terminará su período está hoy rodeado por el país entero protegiendo en él al representante del derecho, al funcionario alto encargado de cumplir y hacer cumplir la ley estrictamente, hasta el momento en que entregue las autoridades de que está investido, al escogido por los pueblos.

Terminó la lucha, el país falló y su sentencia no tardará mucho en empezar á ejecutarse.

Concluidos los debates, oído el pro y el contra en las alegaciones, dado su fallo, el país está tranquilo esperando tan sólo el plazo marcado por la ley para que la sentencia, dada con toda la solemnidad del caso en audiencia pública, empiece á cumplirse y ello será en bien de todos.

El país está ya tranquilo, para su fallo no hay ya ningún recurso, ha de cumplirse y se cumplirá.

Calzado Americano
para señoras, hombres y niños —
Carnot francesa y española.
Cosidos y clavados
Roberto Sánchez

OFICIAL

HACIENDA Y COMERCIO

Que los Administradores de Aduana hagan efectivos y perciban los derechos de puerto y de fero establecidos en los artículos 11 y 13, del

Código Fiscal y entreguen á las Juntas Administradoras de los Hospitales radicados en los puertos, el derecho de puerto de que se ha hecho mención; los derechos de fero deben ser enterados por dichos funcionarios en la Administración de Rentas Públicas. Se exceptuarán del pago de los derechos á que este acuerdo se refiere, los buques que por la ley ó en virtud de contrato estén exentos de esa obligación.

Betina de la Violta
El Tabonuco al Guayacol
cura la tuberculosis

Corresponsales

Aclarando

Señor Director de EL DERECHO

San José.

Ruego á usted, si á bien lo tiene, darle cabida en las columnas de su importante periódico á las sigüie sus líneas:

Ya días viene *Corresponsal Viajero* publicando correspondencias de este lugar: casi todas ellas se refieren á las Juntas de Educación de los distritos de Jesús y Santo Domingo y una que otra vez se relacionan con la Municipalidad y el Alcalde de este cantón. Las Juntas aludidas están integradas por personas honradas, trabajadoras y activas en el desempeño del cargo que se les ha encomendado y por cuanto que allá en el distrito de Jesús, los vecinos no querían tener en su escuela un maestro inepto como lo probó en los exámenes de fin de curso del año pasado, la Junta interpretando los sentimientos de aquel pueblo intrigó y procedió contra aquel que se decía ser maestro; ahí los insultos de *Corresponsal Viajero*, que debiera llamarse *Vagante*.

En el distrito de Santo Domingo se levantó un detalle para con cuyo producto pagar el alquiler de casa y provisión de útiles de las escuelas; como algunos de los gravados se oponían al detalle, *Corresponsal Viajero* la dió por atacar aquella Junta, no sin esperar que se le untara la mano. Se trata de construir una casa para el uso de las escuelas y como la Junta opina que se haga en el punto que verdaderamente corresponda, se acusa á ésta para que se le destituya y se nombre otra que trate de cambiar de lugar. Dice que los miembros de la Junta “beben” y los candidatos que usted propone no beberán?

Al Municipio y Alcalde los ataca simplemente porque no están como él quiere, y él está bajo la férula de su jefe. Porqué no dice *Corresponsal viajero* que la vagancia, el juego prohibido y la venta de aguardiente clandestino cunden aquí? No habrá visto con especialidad á cierto sujeto que estuvo á la sombra en la ciudad de San José por espacio de ocho meses, y que aunque *agrimensor* ó inspector de taquillas, no se le conoce oficio ni beneficio. Lo único que se sabe es que de cuando en cuando borrona cuartillas para adular á las autoridades. ¿Por qué será? ¿Habrá tenido alguna información en perspectiva? No ha querido usted ver cómo aquí los dados ruedan en el rastro, en el panteón y en el galerón de la iglesia? Se ha tapado los ojos con la mano abierta para no ver como se vende en muchas casas los domingos después de las dos, el blanco licor y cómo hasta en la casa de un agente del orden? Diga en sus correspondencias, algo de eso que verdaderamente importa para el bien es.

tar de las gentes y deje á esas pobres Juntas que hacen más de lo necesario en sus respectivos puestos que sirven ad honorem.

LUDOVICO.

Santa Bárbara, octubre 24 de 1905.

Busque la Fábrica
Avenida Central O., frente al Mercado
—Calzado Superior—

LA MORALIDAD en acción

Señor Director de EL DERECHO.

San José.

Estimado amigo mío:

Con pena doy cuenta á usted del último acontecimiento ocurrido aquí.

El hecho grosero y audaz perpetrado en Barba revela una situación de completa inseguridad para el ciudadano. Como á las nueve de la noche del martes 24 de los corrientes, salía don Ismael Conejo C., acompañado de su señora esposa, de casa de don Gabriel Ugalde N. para la que él habita, situada como á 25 varas de la del señor Ugalde: al salir notaron la presencia de un hombre desconocido en la esquina de José Alfaro, quien hacía mucho rato y favorecido por la oscuridad de la luz, atisbaba á alguna persona. El señor Conejo siguió su camino y como á los quince pasos, el individuo se lanzó sobre ellos.

¿Era un asesino disfrazado? De estatura alta, delgado, cara menuda y con chaleco solamente, sombrero pequeño atado atrás con un pañuelo negro, y armado de un garrote y cuchillo largo, semejante á las realeras muy usadas hoy: afortunadamente, el señor Conejo escapó de tan infame atentado, saltando á la casa de Ugalde que por dicha tenía una puerta abierta. Don Joaquín Solera Pérez y Juan Montero Casante, que vieron poco antes al individuo, dieron parte inmediatamente al señor Jefe Político del criminal atentado, sin que éste ni la policía acudieran. Como es natural, todo el vecindario se alarmó indignado contra el agresor, pues no respetó la presencia de la estimable señora de Conejo ni las respetables familias de ambos que se hallaban á cortísima distancia para perpetrar su criminal intento.

Como á los tres cuartos de hora, el mismo sujeto después de haber dado la vuelta por la manzana, llegó á corta distancia de la casa de Ugalde, y fingiéndose completamente ebrio. Visto por los vecinos y conociendo que era el mismo, esperaban con ansia la llegada de la policía y vigilaban sus movimientos los señores Ugalde, Conejo y la señora María Alfaro en una esquina y las respetables señoras Pérez y Solera en la otra: el individuo disfrazado, en uno de los fingidos trastavillones lanzó una piedra al grupo en que se hallaba el señor Conejo, hiriendo en el pecho á la señora Alfaro. Repetido el criminal intento con resultado

tan funesto, Conejo hizo fuego sobre el individuo sin que ninguno de los tres proyectiles le alcanzara, pues huyó inmediatamente. Pocos momentos después del último disparo llegaron al lugar del suceso, el honrado ciudadano don Bernardo Rodríguez y el competente galeno Dr. Baudrit, y á continuación, los señores don Dolores Madrigal, el Jefe Político don Ramón Arguedas V., su hermano don Dolores y otros que por el momento no recuerdo. Ahora preguntamos:

¿Por qué razón el Jefe Político ó la policía no aparecieron en la primera intentona, habiéndosele dado parte al señor Arguedas inmediatamente? ¿Qué hacía la policía que no apareció sino mucho después del último atentado? ¿Dónde estaban que no oyeron los disparos? y finalmente, ¿no es rara la confianza que manifestó el disfrazado sujeto, al repetir su criminal intento, sabiendo que la autoridad estaba prevenida y que, como era natural, esperar de toda autoridad cúmplida, acudiría presurosa para dargarantía y tranquilidad á los vecinos alarmados?

Lamentamos tan desagradable hecho y sentimos hondamente que por abandono de la autoridad no se hubiera tomado el agresor.

Consérvese bueno y mande al S. S. y amigo,

MARCO TULLIO.

Barba, octubre 27 de 1905.

Elaborado á la moda
Buenas pieles.—Consistente y Barato
Calzado de Roberto Sánchez

SUETOS

Aclaración

El Director General de Correos con su acostumbrada amabilidad y cortesía, nos avisa que Luis Ceardi ha sido suspendido desde hace un mes, de Administrador de Correos de Esparta. Damos pues, por su fineza, las gracias al cumplido Director de Correos.

Personal

Procedente de Limón ha llegado á esta capital Mr. Percy Scott. Lo saludamos.

De Esparta

Nos escribe nuestro corresponsal lo siguiente: Con motivo de las hazañas de Ceardi, ha sido éste completamente destituido de sus puestos que ocupaba, viniendo á reemplazarle las siguientes personas: Como Tesorero Municipal, Anselmo Pérez, hermano de Gerardo el ex-Jefe Político, que hizo fama por su poca ilustración y su mucho garbo. A este señor Anselmo Pérez se le tomó en cierta ocasión un contrabando; deseamos saber en que ha parado esa información.

Como Administrador de Correos ha sido nombrado el ya mencionado ex-Jefe Político que constituye la más fea pesadilla del desgraciado pueblo espartano.

Y finalmente para coronar la obra se nombró Secretario del Político á Abdón Mora, en reposición del viejo y cumplido empleado el respetable señor don Fco. Zúñiga, quien desde hace más de siete años desempeña

ese puesto á satisfacción general. Pero así es el mundo, pues como á los caciques chiricanos no les conviene tener en Esparta á ningún empleado que dada su honradez, pueda oponerse á la realización de alguna de sus continuas diabólicas tretas y maquinaciones, por eso resolvieron intrigar para la distitución de tal empleado. En resumen, que mientras nosotros los honrados espartanos no nos levantemos de tanta humillación, tendremos que ver á diario miles de arbitrariedades equivalentes á miles de colmos que entrarán á formar parte del capital chiricano.

Esto nos escribe nuestro correspondiente y por eso lo damos á luz para que sirva de escarnio á los que abusando de la confianza de un pueblo le atropellan de tantas maneras.

Aserradero del Mojón

Fijense mañana nuestros lectores en el anuncio que con el título que encabeza estas líneas publicará en la tercera plana de este diario don Marco Tulio Pérez. Por demás es decir que es sumamente interesante, porque mañana no habrá quien no le eche su mirada, máxime cuando ahora están principiando á llevarse á cabo empresas y negocios para el próximo verano.

Tobías Gutiérrez V.
Pasante de Abogado
Bufete: Frente á los Juzgados

Noticias del exterior

POR CABLE

Petersburgo, 28.—En las esquinas de todas las calles se han fijado avisos advirtiendo al público que en caso de desorden los soldados tirarán con bala. La ciudad está superficialmente más calmada, debido á las energicas medidas tomadas por Trepoff. A fin de restablecer la confianza general, éste ha dado orden á los tenderos de abrir de nuevo sus establecimientos. Lo siguiente es una proclama de Trepoff: "La capital está perturbada, hay rumores y se temen graves desórdenes, se han adoptado medidas para la protección de vidas y propiedad, de consiguiente suplico al público no dar crédito á estos rumores. Sin embargo si se intentase un trastorno se sofocará su principio antes que tenga lugar de tomar carácter serio. He dado orden á la policía de tomar carácter serio y sofocar inmediatamente de la manera más energética. Se ha dado orden á la tropa de disparar con bala si la turba insistiese. No se hará uso de cartuchos sin bala. Creo necesario esta advertencia para que sepa la turba desordenada el riesgo que corre, á fin de evitar graves consecuencias. Los ciudadanos prudentes no debieran participar en las reuniones desordenadas". Pequeños resguardos están esparcidos por las calles y mercados. Patrullan las calles destacamentos de los regimientos de primera clase como las guardias á caballo Preobrajensky y Semionovskiy. Por la tarde corrían rumores bastante desenfadados. Reina gran pánico. Los estudiantes comenzaron á reunirse en la universidad, anunciando su intención de defenderla como los estudiantes de Karkoff defendieron la suya contra la tropa, y celebraron esta noche un gran meeting á que invitaron obreros de todos los grupos. Expidióse aviso anoche de que el Go-

bierno no permitiría reuniones revolucionarias en las universidades y escuelas superiores, bajo la apariencia de reuniones estudiantiles, sino un meeting político organizado por los agitadores. La tropa recibió orden de impedir la entrada del público á la universidad. No hubo colisiones durante el día. No se publicaron diarios de la tarde. Refuerzos de tropa llegan constantemente. Han llegado procedente de Onisk los cazadores amarillos y húsares. Seis mil hombres vienen por agua de Reval. Varios trenes con escoltas militares forzaron el paso de Moscou; sin embargo la paralización del tráfico es más pronunciada desde ayer. Los batallones que llamó el Gobierno para manejar los trenes están cansados. Rumórase que se ha establecido un gobierno provisional. La clase obrera no se atreve á salir. Celebráronse muchos meetings durante la noche. Se anuncia para hoy huelga de médicos, farmacéuticos y abogados que continuará hasta que haya sido convocada la Constituyente. Se ha suspendido el servicio tranvieryero de esta ciudad. Están participando en el movimiento huelguista los empleados del Ministerio de vías y comunicaciones y de los Bancos. Los cajistas é impresores acordaron adoptar un medio, único para ayudar á la demanda por la prensa libre. Mañana no imprimirán ningún periódico, sino que publicarán clandestinamente un llamamiento, no censurado sino dirigido á los obreros, conteniendo las demandas del proletario por una constituyente.

Lisboa, 28.—Hoy llegó Mr. Loubet. Acordáronle entusiasta recepción. El Rey y Príncipes encontráronle en la estación del ferrocarril.

Stokolmo, 28.—El Rey rechazó definitivamente el Trono de Noruega que se ofreció á su hijo.

Lisboa, 28.—Un despacho del Gobernador de Africa Occidental da parte del sangriento combate entre la tropa portuguesa y nativos, el día 25 del presente. Los nativos en número de 3,000 rodearon un Kraal, en que la tropa portuguesa se había fortificado. Los nativos construyeron 5 reductos. Después de 8 horas de lucha los portugueses se posesionaron de la posición nativa, matando á 200 del enemigo. De parte de los portugueses hubo quince bajas.

Nueva Orleans, 28.—El remolcador "Magnolia" que llevaba á Roosevelt, de ésta para el crucero "West-virginia," colisionó á las 11 de la noche con el vapor "Esparta" debido á una confusión de señales. El "Magnolia" sufrió averías estando agujereado á las 3 de la madrugada, Roosevelt trasbordó á otro remolcador. Hoy cumple Roosevelt 47 años.

Nueva York, 28. La investigación de las compañías de Seguros de vida ha sido pospuesta hasta el 8 de noviembre.

Petersburgo, 28.—Media noche: Pasó el día sin disparos. Trepoff domina la situación en esta ciudad, pero en el interior del país ha habido numerosos choques sangrientos, principalmente en Karkoff, Kieff, Saratoff y Riga. Esta noche se verificaron numerosos meetings. Cinco mil personas asistieron al que tuvo lugar en la universidad. Asistieron maestros de escuela, médicos, estudiantes, obreros, periodistas, telegrafistas, en fin, todas las clases, con el objeto de evitar meetings en la universidad. Trepoff

puso á disposición del público varios locales para celebrar meetings, concediéndole implícitamente el derecho de reunión. Mañana se celebrarán meetings para discutir la conveniencia de boicotear á aquellos quienes no se adhieren á la huelga. Pronunciaron esta noche dos notables discursos en que se expresó completa confianza en el éxito del movimiento actual y también en la intención de provocar un conflicto á mano armada contra el gobierno. Todas las noches hay meetings. Veinte representantes del comité revolucionario visitaron los bancos exigiéndoles cerraran. Se les arrestó.

Varsovia, 28.—Ha habido sangrientas colisiones entre la tropa y los huelguistas. Los empleados de bancos se declararon en huelga.

Madrid, 29.—El Rey ha marchado en automóvil á Guadalajara para presenciar las maniobras de ingenieros para tender un puente sobre el río Henares. Loubet al atravesar la frontera dirigió un telegrama á Alfonso, mostrándose agradecido por la hospitalidad estendida de la familia real y el entusiasmo del recibimiento del pueblo. Dedicó respetuoso saludo á la Reina y hace votos por la prosperidad de España. Alfonso le contestó que su visita era sello de cordiales lazos que unen á España y Francia. Hace votos por la salud del Presidente y prosperidad de Francia.

Tokio, 29.—Causa en ésta satisfacción general la condecoración del Mikado con orden de la jarretera por el Rey Eduardo.

Hedigoland, 29.—Durante fuerte temporal el vapor español "Zuria" de Rosario para Hamburgo, estrellóse en las rocas, despedazándose. Ahogáronse 9 tripulantes. Salváronse 17.

Petersburgo, 29.—Witte y Solsky recibieron un telegrama del Consejo Municipal de Moscou relativos á deplorable situación que allí existe. Excita el patriotismo de los estadistas que dirigen la cosa pública. Suplicándoles establezcan ley y orden y reformas fundamentales.

Petersburgo, 29.—La situación es alamaute. Los diarios dicen que el país está al borde de una revolución.

Berlín, 29.—Ya está completamente suspendida la comunicación por ferrocarril allende la frontera de Rusia.

Nueva York, 29.—Hoy es primer aniversario del funcionamiento del subroay (ferrocarril subterráneo). Durante el año llevó 106 millones de pasajeros, los elevados 272 millones.

A estilo moderno los muebles
Construcciones macizas y garantizadas.
Joaquín Chávez

AISOS

Léase con atención

Para bailes, banquetes, paseos, bautizos y serenatas ofrece Santana Muñoz buena música ya sea de orquesta ó estudiantina.

Entenderse con él en la Barbería de Pedro Muñoz ó con Carlos Peralta hijo en su tintoría en la Cuesta de Moras.

Alcomercio

Un joven con buenas recomendaciones desea practicar Teneduría de Libros sin remuneración de cualquiera de sus servicios en la oficina.
Informes en esta oficina.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

BUSQUE LA DE CALZADO DE ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.

Solicite en la Zapatería de ROBERTO SANCHEZ

— las pieles más finas y consistentes —

Con poco dinero se consiguen

un par de zapatos de inmejorable calidad

DIRECCION:— Avenida Central O; frente al Mercado y contiguo al Mi. Asch.

ASMA

BRONQUITIS

Tabonuco al Guayacol

TUBERCULOSIS DE TODO GENERO

BRONCORREAS

CATARROS

BOTICA DE LA VIOLETA

La afamada fábrica de calzado

— cuyos precios son los más bajos —

EL ACORAZADO

BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde \$ 12-00 hasta \$ 2-00 el par.

¡ Zapatos ¡cosidos !

SAN JOSÉ.—C. R.

5ª AV. OESTE
"LA COMERCIAL"
De la Compañía Gran Fábrica de Fideos uso Génova
BERTOLINI Y MONTEVERDE
San José de Costa Rica, A. C.
Será atendido con puntualidad todo pedido que se nos haga dentro y fuera de la capital.
Este establecimiento es el que más barato vende tanto al por mayor como al menudeo.
La clientela es la mejor recomendación.
6ª calle, Norte.
Octubre 1905

DONDE ESTABA GAVALLINI

CON SU RESTAURANT

MONLOUIS abrió su Hotel y Restaurant Central enteramente reformado. La cocina está bajo su dirección. Desde luego la comida será de inmejorable preparación. Hay que acordarse que MONLOUIS TIENE BUENA CUCHARA.

— Hay una cantina bien surtida —

Cuando usted quiera darse gusto comiendo y bebiendo, vaya donde Monlouis, al Hotel Central, esquina opuesta de la Tesorería de la Junta de Caridad.—Avenida Central Oeste.

Se alquilan tres casas

Una de ellas cien varas al Norte del Mercado, aparente para establecimiento de comercio; otra situada cincuenta varas al Norte del Mercado, adecuada para una familia pequeña y la tercera en la plazoleta de San Francisco de la Sabana.

En este diario y en la calle 17 Norte, Paso de la vaca, informarán.

Salvavidas para Dispépticos

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale á mudar de estómago.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse, como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

CERVECERIA TRAUBE
LAGER BEER
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

Biblioteca 'PATRIA' de obras dremiadas

MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Balart, Sánchez Moguel, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal

Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
" " Conde de Bernar.
" " Conde de Canilleros.
Ilmo. " Barón de Vilagayá.
Excmo. " D. Joaq. Sánchez de Toca

Obras publicadas

LA GOLONDRINA, [novela] por *Menéndez Pelayo*.
LA TONTA, [id.] por *Solano Polanco*.
EPISTOLARIO, [id.] por *Santander y Ruiz-Giménez*.
ALMAS DE ACERO, [id.] por *Rogerio Sánchez*.
LA HIJA DEL USURERO, [id.] por *Maestre*.
LA CADENA, [id.] por *Amar Meilán*.
ENGRACIA, (tradicción hispano-romana) por *Pamplona Escudero*.
COLECCIÓN DE CUENTO premiados de los señores *Menéndez Pelayo Lafuente, Solano Polanco, Teodoro Baró y S. Truyol y Plana*.
Pídase en todas las librerías de la República

VIGORIZADOR de la VIDA

AFROISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la niñez ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, comofalta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente a enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y corrigiendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ALMACEN INTERNACIONAL DE ÚTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estubo muchos años la librería del señor Montero,

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetos de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía 50 céntimos cada una; cajitas de papel de luto, etc.

MI almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano 2 y 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laud cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondientes en Europa y Estados Unidos, á quien puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V BLANCO.

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

OFICINAS

BAJOS de la casa de

Castro

AVENIDA CENTRAL E.

DOÑA JUANA A

NUMERO 204

V. DE ECHEVERIA.

Quesada

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS' DYSPEPTIC TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7.